

Rückmeldungen aus dem Kreis der Teilnehmer

(alle schriftlich per eMail erhaltenen Rückmeldungen zur Tagung in Ludwigsburg - anonymisiert)

Lieber Herr Fleig,

...In diesem Zusammenhang möchte ich mich nochmals bei Ihnen und Ihren Mitstreitern für die so gut organisierte Tagung bedanken; die Tage werden wohl nicht nur mir in guter Erinnerung bleiben.

Mit den besten Grüßen vom Rande Berlins nach Ludwigsburg

...aus Rosenheim nochmals ein ganz herzliches Dankeschön für Ihre tolle Organisation und umfassende Betreuung. Wir haben den Aufenthalt sehr genossen und hoffen auf Bewegung zwischen den Ortvereinigungen und der Muttergesellschaft in Weimar, was ganz entscheidend auf Ihr Engagement zurückzuführen sein wird.

...nach Rudolstadt zurückgekehrt, möchte ich Ihnen, Ihrer Frau und Ihrem Team herzlichst Dank sagen für die Vorbereitung und Durchführung der Tagung.

Es war auch ein rundum gelungenes und künstlerisch beeindruckendes Kulturprogramm, phantastisch der Galaabend.

Ich habe mir am Sonntag noch viel Zeit für den Barockgarten gegönnt - einzigartig!

Ihr Schlüsselanhänger hat einen würdigen Einstand gefunden.

...wieder an der diametralen Peripherie Deutschlands angelangt, danken wir Ihnen und Ihren Mitstreiterinnen und Mitstreitern im Geist noch ganz im Schwabenland verhaftet für vier impressionsreiche Tage. Diese werden noch lange nachklingen.

Jetzt wünschen wir Ihnen allen eine erholsame Zeit im sich abzeichnenden Sommer.

Auf ein Wiedersehen,

...noch einmal herzlichen Glückwunsch zur exzellenten Tagung in Ludwigsburg – dass unser Präsident nicht dabei sein konnte, ist für uns natürlich bedauerlich, aber die laufende Exzellenzinitiative in Jena entschuldigt ihn – aber nicht wie Schillers Graf Isolan.

Herzlichen Dank für die fulminante Gala und das ganze Rahmenprogramm. Leider konnte ich an Kafka nicht teilnehmen, habe aber meine Vorgängerin im Amt auf der Rückreise in der Eifel besuchen können und melde, dass wir gesund und bereichert von Ludwigsburg nach Aachen zurückgekehrt sind.

Nochmals herzlichen Dank und viele Grüße, auch an Ihre Frau und Ihre Mitstreiter!

*...nach der von Ihnen mit vielen Helfern der Ludwigsburger Goethegesellschaft perfekt organisierten Jahrestagung
...*

Besonders hat mir Ihre Ansprache zur Vorbereitung der Arbeitstagen in der Musikhalle gefallen. Sehr einprägsam und großartig in der Wortwahl, auch der Vergleich des Abrissgedankens der Musikhalle mit dem Rückgang der Goethegesellschaften in Deutschland. Sowohl Ihre Ludwigsburger Musikhalle, als auch unsere Goethegesellschaften müssen und werden noch lange bleiben. Die Diskussion um das Verhältnis zur Muttergesellschaft in Weimar fand ich nicht erquicklich, eigentlich unnötig. Was erwarten wir von dort? Die Programme machen wir selber, noch mehr Vorschriften will keiner, aber das Bemühen um Zusammenhalt durch Weimar ist natürlich wichtig. Zumindest ein schriftliches Grußwort durch den Präsidenten der Weimeraner an unsere Jahrestagung hätte sich gehört.

Das von Ihnen gestrickte Veranstaltungsprogramm für Ludwigsburg war großartig, alles hat reibungslos geklappt. Nun war auch ich in Marbach, sah das Geburtshaus von Schiller und erfuhr vom Deutschen Literatur Archiv, was mich sehr beeindruckt hat. Vielen lieben Dank für Ihre umfangreiche Organisationsarbeit. Einen "Stein des guten Geschicks" wie in Weimar vor dem Goethegymnasium aufzustellen - das war eine geniale Idee und hervorragende Realisierung. Damit wurde etwas Bleibendes geschaffen und wird sicherlich von den Gymnasiastinnen und Gymnasiasten mit Respekt interessiert beachtet, zumal ein tiefer Sinn in dieser Würfel- und Kugelkombination von Goethe liegt.

Viele herzliche Grüße nach Ludwigsburg aus der offiziellen Goethestadt Bad Lauchstädt,

...seien Sie zuerst einmal nochmals beglückwünscht für das schöne Treffen, dass Sie mit Ihrem Team auf die Beine gestellt haben. Ich hoffe das Wochenende verlief so, wie Sie sich es sich gewünscht haben, wovon ich - angesichts der ersten beiden Tage, die ich erleben durfte - ausgehe.

Mit herzlichem Dank und den besten Grüßen

...heute Mittag musste ich zügig abreisen --- und konnte mich leider nicht persönlich von Ihnen verabschieden. Daher möchte ich Ihnen auf diesem Wege nochmals herzlich danken für Ihren äußerst engagierten Einsatz zum guten Gelingen der Jahrestagung. Es waren erlebnisreiche, anregende Tage in Ludwigsburg!

...haben Sie recht herzlichen Dank für die ausgezeichnete Organisation des Ludwigsburger Treffens. Anfangs war ich der Moderation gegenüber skeptisch. Aber am Ende ist man klüger. War eine gute Idee.

...Ihnen darf ich nochmals für die Organisation und den Mut danken, mit den Diskussionsrunden ein neues Format einzuführen. Durch die professionelle Begleitung empfand ich den Austausch als problem- und gleichzeitig ausreichend zielorientiert.

Ihnen wünsche ich eine schöne Sommerzeit und sende Ihnen herzliche Grüße!

...nun liegt sie hinter Dir / Euch – die Tagung der Ortsvereine der Goethe-Gesellschaften. Aus meiner begrenzten Sicht eine unglaubliche Leistung von Dir lieber Werner, der mein ganzer Respekt und meine Hochachtung gilt.

Ich wollte nicht in Deinen Schuhen gesteckt haben! Ich hoffe, dass Du die Anerkennung und Wertschätzung der Teilnehmenden dafür bekommen hast und Du selbst stolz auf das wahrhaft Gelungene schauen kannst.

Bei mir klingen die Eindrücke aus der Arbeitstagung noch stark nach. Was für eine Kultur zwischen Anspruch und Wirklichkeit, Engagement und Resignation, Miteinander und Neid mir entgegengekommen ist!

Vielleicht gibt es die Gelegenheit die Eindrücke miteinander zu teilen.

Von der Zielsetzung betrachtet, die Tagung zu einem Ort des verbindlichen Austausches, der Selbstvergewisserung und der Weiterentwicklung zu machen, sind wir aus meiner Sicht ein ganz gutes Stück weitergekommen.

Ich habe deutlich an meinen Emotionen gespürt, was da alles so in Bewegung aber auch in Abwehr war.

Meine Kollegen waren beeindruckt davon, was Sie mit Ihrem Team organisiert hatten. Ich habe es sehr bedauert, nicht dabei gewesen zu sein.

Ich wünsche Ihnen und Ihrem Team weiterhin viel Freude bei der Umsetzung Ihrer Vorhaben

...nochmals herzlichen Dank für die Ausrichtung der Goethe-Tagung in Ludwigsburg. In der Erinnerung wird die Tagung immer schöner und gelungener, was Anregungen und insbesondere Arbeitsergebnisse sowie die freundlichen Formen des Umgangs unter uns Goethefreundinnen und Freunden angeht. Was für eine Bereicherung des Alltags.

Herzliche Grüße

Haben Sie noch einmal vielen Dank für die wunderbare Ausrichtung der Tagung!

Mit bestem Gruß - heute aus Berlin –

*...herzlichen Dank für Ihre sehr gelungene Organisation des Goethe-Treffens.
Es waren schöne Tage in Ludwigsburg.*

Viele Grüße